



Pardoner, bâtir, enseigner et adopter en Outre-mer

Avec Tous Frères, en mai 2023 sur La 1^{ère}

Tous Frères est le magazine chrétien à la rencontre des religions d’Outre-mer. Cette émission de 26 minutes, présentée par Murielle Rousselin et Aurélie Payet, fait le lien entre différentes communautés, cultures et manières de vivre la foi selon les territoires. Un programme diffusé chaque week-end sur les chaînes La 1^{ère}. Pardoner, bâtir, enseigner et adopter seront au programme du mois de mai.

HORAIRES DE DIFFUSION :

- Guadeloupe La 1^{ère}
le dimanche à 4h30 (été)
5h30 (hiver)
- Guyane La 1^{ère}
le dimanche à 6h55
- Nouvelle-Calédonie La 1^{ère}
le dimanche à 6h40
- Réunion La 1^{ère}
le dimanche à 8h00
- Saint-Pierre et Miquelon La 1^{ère}
le dimanche à 7h35
- Polynésie La 1^{ère}
le samedi à 6h45
- Wallis et Futuna La 1^{ère}
le dimanche à 11h30
- Martinique La 1^{ère}
le dimanche à 5h30
- Mayotte La 1^{ère} le dimanche
à 7h

Dimanche 7 mai : Pardoner

Tous Frères propose une émission sur le verbe « pardonner ». Une opportunité de redécouvrir l’histoire de Joseph, qui décide de pardonner à ses frères, alors qu’ils l’ont vendu aux Égyptiens. L’émission se rendra ensuite à La Réunion, afin de suivre le travail du frère Manuel Rivéro, dominicain et aumônier de prison. Chaque jour, il accompagne des détenus dans leur démarche de pardon. Connecté depuis la Martinique, le père Sosthène Godjo, prêtre de la paroisse Saint-Antoine-de-Padoue, et psychologue clinicien, rappellera que pardonner n’est pas optionnel pour un chrétien, c’est une exigence de sa foi. Le portrait de la semaine sera dédié à l’émouvante histoire de Joseph Nébor. Ce Guadeloupéen découvre à 22 ans qu’il a été abandonné avec sa sœur jumelle à la naissance. Quelques années plus tard, il retrouve ses parents biologiques. Une rencontre qui va le bouleverser, puisqu’elle l’amène sur le chemin du pardon. L’émission reviendra sur la notion de pardon dans la Torah et la tradition juive. Enfin, les dernières paroles de l’émission seront données par Jean-Bernard Robert-Traeger, diacre du diocèse de Nouméa. Accompagné de sa petite-fille, Sydney, il expliquera que pardonner libère le coupable du mal commis et de la culpabilité.

Dimanche 14 mai : Bâtir

Cette semaine, *Tous Frères* se rend sur des chantiers, dans le monde des architectes avec le verbe « bâtir ». Pour démarrer l’émission, Luciano racontera l’histoire d’un saint bâtisseur avec saint François d’Assise. Au XIII^e siècle, il entend une voix qui lui dit : « Va et rebâtis mon Église qui tombe en ruine ». Il tentera d’abord de s’atteler à reconstruire une vieille chapelle avant de comprendre que le message de Dieu est de rebâtir l’Église. Un

reportage se rendra ensuite en Guyane afin de suivre les débuts de la construction d’une nouvelle église dans le quartier de Cogneau Lamirande, à Matoury. Une construction entièrement financée par les fidèles ainsi que de généreux donateurs, qui n’hésitent pas à venir bénévolement sur le chantier pour aider à défricher le terrain. Connecté depuis la Guadeloupe, Georges Frémont, architecte et membre de la commission immobilière du diocèse de Basse-Terre, expliquera le rôle de la commission en matière d’entretien des bâtiments religieux du diocèse. Il reviendra sur les critères permettant de définir à partir de quel moment une église est considérée comme un édifice religieux. La chronique de la semaine sera dédiée à la construction des mosquées. Enfin, les dernières paroles de l’émission seront données par Laurent Calleja, judoka et manager sportif de Teddy Riner, et Gabriel Levionnois, chef

solidaire. Depuis les hauteurs du parc Ouen Toro à Nouméa, ils méditeront sur le verbe « bâtir ». Pour eux, « le mot bâtir fait peur parce que l'on a l'impression que c'est construire quelque chose... mais bâtir, c'est à la portée de tous ! ».

Dimanche 21 mai : Enseigner

Dans cette émission, *Tous Frères*, s'interrogera sur la place de l'éducation chez les protestants avec le verbe « enseigner ». Pour démarrer le programme, Luciano racontera l'histoire du père de l'école laïque française, le pasteur Ferdinand Buisson. Pour lui, la foi peut s'exprimer sans s'imposer. L'enseignement de l'histoire sainte doit donc être remplacée par une histoire neutre, sans dogmatisme religieux. Ce pasteur a également œuvré toute sa vie pour un enseignement laïc, où le maître arrive à stimuler l'intérêt et la curiosité des élèves. Un reportage en Martinique suivra les cours dispensés par les enseignants du lycée polyvalent adventiste Rama. L'établissement privé, sous contrat avec l'État depuis 1983, s'engage à offrir aux élèves un enseignement éducatif et spirituel. Pour eux, l'objectif est de donner aux élèves les meilleures chances de réussir dans la vie, mais aussi de leur inculquer une vision citoyenne et chrétienne du monde. Connecté à distance, l'émission recevra Gilles Vidal, le doyen de l'Institut de Théologie Protestante de Montpellier. Le portrait de *Tous Frères* sera consacré à un professeur de français : Upiko Waneissi, enseignant au lycée Do Kamo à Nouméa. Le décryptage de la semaine sera dédié à la liturgie chez les catholiques. Il permettra de découvrir comment les célébrations et les rituels sont un lieu d'enseignement pour les fidèles.

Dimanche 28 mai : Adopter

Tous Frères consacra cette émission au verbe « adopter ». Pour débiter l'émission, Luciano racontera l'histoire de Joseph, le père adoptif de Jésus et l'époux de Marie. Un reportage se rendra ensuite à La Réunion, auprès des familles qui sont en pleine procédure d'adoption. Entre espoir, doute, colère et joie, l'émission les suivra dans leurs démarches. En visioconférence depuis la Martinique, le père Sosthène Godjo, prêtre de la paroisse Saint-Antoine de Padoue de Fort-de-France et psychologue clinicien, rappellera que par le baptême, tous les chrétiens deviennent des enfants adoptés par Dieu. Le portrait de *Tous Frères* sera consacré à Amandine Gay, martiniquaise adoptée à l'âge de 5 mois par une famille lyonnaise. Elle découvre en 2020 qu'elle a des origines antillaises par son père biologique. En avril 2023, accompagnée de sa mère adoptive, Amandine Gay fait pour la première fois le voyage en Martinique. *Tous Frères* l'a suivie dans la découverte de l'île et de ses origines. Le décryptage de la semaine sera dédié à la religion bouddhiste. L'occasion de découvrir quelle relation se tisse entre le maître et le disciple, associée à un lien de filiation spirituel.

Kit Digital

url : <https://www.tousfreres.tv>

Handle : @tousfrerestv

Hashtags : #OutreMer, #Religion, #FratelliTutti, #Interreligieux

Mots clefs : fraternité, rencontre, découverte, voyage, dialogue, partage, diversité, authenticité, immersion, reportages, portraits, foi, respect, humanité, spiritualité, croyances

Vidéos disponibles sur demande

Emission en Facebook Live
sur la page Facebook de *Tous Frères*
et en replay sur le site de l'émission.

CONTACT PRESSE

Eline Sorba e.sorba@cfrt.tv –
01 44 08 88 35 – 07 57 48 84 74

© CFRT 2022

45 bis, rue de la Glacière Paris France 75013

cfrt.tv
spiritualité & culture contemporaine